

# WE BANKE

Jera el lazo de unión de los lenos Daimielenos

Telefono73

Dizertoz Miquel PinTado - Plogado.

Romanones 8



SUFRAGIO UNIVERSAL

POLITIQUEANDO

NUESTROS POETAS

LOS CABALLEROS DE SANTA TERESA

DICE EL ALCALDE

MUNICIPALERIAS

INFORMACION LOCAL

PLAZA DE TOROS

NUESTRO CUENTO

A OCHO DIAS VISTA

PERDIENDO EL TIEMPO

**MERCADOS** 





#### El Castillo



#### de Calatrava

FABRICAS DE ACRITE DE OLIVA Y ORUJO, JABONES Y SULFURO BODEGAS Y DESTILERIAS

# FEDERICO PINILLA DAIMIEL (C. REAL)

# HTOMOHIS GIRÜÜ

COMMEN

LOS MAS ECONOMICOS

5 litros de gasolina y 175 gramos de

aceite, a los 100 kilometros

Agentes exclusivos en la Provincia:

### JOAQUIN PINILLA DAIMIEL

Ramón G. Noblejas

Exposición de Modelos en Daimiel y Manzanares

DROGUERIA Y PERFUMERIA ESPECIALIDADES

ACCESORIOS PARA AUTOMOVILES, DEPOSITO DE GASOLINA

MANUEL CEJUELA

DAIMIEL (C.-REAL)

Fabricación de vasos de ladrillo y cemento para la elaboración de vinos, alcoholes y aceites

Pabricación JUAN PISAC VAQUERO

PLAZA DE SANTA MARIA, 5. DAIMIEL

Reparación de Tinajas de cemento de todas clases

#### FERMIN MONTERO

EXPORTADOR DE VINOS Y CEREALES

DAIMIEL (C.-REAL)

#### IMPRENTA Y PAPELERIA

# Francisco Espadas López DAIMIEL

----

Trabajos de lujo y económicos ejecutados con maquinaría moderna recién instalada. Inmenso surtido en todos los artículos del ramo de Papelería y Objetos de escritorio.

Depositario exclusivo en Daimiel, de las renombradas

Plumas Stilográficas WATERMAN'S IDEAL

# ADELANTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre..... 2'00 ptas. Mes..... 0'75 »

AÑO I.

NUM. 3.

DAIMIEL 30 DE ENERO DE 1923

SE PUBLICA LOS MARTES

PAGO ANTICIPADO

# El sufragio universal

OK 1860

En plazo no lejano se verificarán nuevas elecciones a Diputados a Córtes. Estas nuevas elecciones no se diferenciarán absolutamente en nada de la ya infinita serie de las anteriores; su proceso será idéntico, sus resultados análogos. Por ello, nosotros, grandes excépticos en todo cuanto a política electoral se refiere, no confiamos en la bondad de la próxima elección, y por ende, nuestros entusiasmos, ante lo que debiera ser un acontecimiento de gran transcendencia, son escasísimos, casi nulos.

Es triste tener que confesar éste pesimismo, pero no creemos oportuno forjarnos ilusiones: sincera resultante ésta, de un detenido exámen de nuestros actuales representantes en Córtes, que serán, con pequeña variación, los futuros candidatos, así como de una sencilla observación sobre el inseguro civismo de la generalidad de los ciudadanos españoles y su discernimiento al emitir el sufragio. Esta última es, tal vez, la más honda causa y primordial razón del caos político que en España padecemos. Reflexionemos un poco.

El Sufragio Universal, es decir, el sacrosanto derecho de todo ciudadano a votar en el sentido que su libérrima voluntad y sus convicciones políticas les aconsejen, ha costado al pueblo español, al Universo todo, rios de sangre, ha originado conmociones y luchas fratricidas. Ahora bien;

chabrá alguien que en lo íntimo de su conciencia admita la posibilidad de que ni una gota de esa sangre, generosamente derramada, se tiene en cuenta por los privilegiados elegidos o por los incívicos electores? Nó. Nadie ignora la compraventa de censos completos, las coacciones indignantes, los atropellos inauditos y las claudicaciones lastimosas de los protagonistas de ésta verdadera tragicomedia que lleva el mote de elecciones generales.

Pero no es éste el peor mal. Un voto que se compra es una conciencia que se vende, y una conciencia que se vende, aunque sea accidentalmente como aquí ocurre, es algo tan deplorable tan ignominioso, que invariablemente trae como consecuencia la desmoralización del ciudadano; más aún; hasta su negación como tal ciudadano.

¿A quién corresponde la responsabilidad? ¿Al candidato que prodigando el dinero que le sobra comercia con el hambre de su elector, o a éste, que impulsado por su falta de cultura ciudadana y las más de las veces por un practicismo mal entendido y quizás también por las imposiciones de un estómago que reclama su derecho al sagrado y vivificante trabajo de todos los estómagos?

¡El Sufragio Universal! Debiéramos cambiarle el nombre para llamarlo: ¡El Suicidio Universal!



# Pulvi-inhalador Fisac

Tratamiento preventivo y curativo de la tuberculosis por INHALACIONES PULVERULENTAS DE SALES CALCÁREAS BALSÁMICAS

Autorizado y registrado por la Dirección General de Sanidad con el núm. 2216 Premiado en las exposiciones de Madrid, Barcelona y Zaragoza

Venta exclusiva en las Farmacias y en la de su autor

#### JOAQUIN FISACY RAMO

Conde Romanones, 14.—Junto al Parterre

DAIMIEL

#### "Adelante,, politiqueando

El tema obligado de todas las charlas y discusiones, son las cábalas para las elecciones que en corto plazo han de verificarse en toda España; y como Daimiel no puede quedar al márgen de cuestión tan interesante, comienza a removerse para la próxima aventura.

Nosotros hemos pretendido sondear a los directores de la política local, para orientarnos en los acontecimientos que se avecinan, pero questros planes no han dado el resultado apetecido y se estrellaron nuestros esfuerzos ante la reserva que guardan dichos señores.

Esto no ha sido motivo suficiente para hacernos desistir de nuestro empeño, y rebuscando aquí y oteando acullá, hemos podido formar un concepto lo más aproximado posible.

En efecto; se dá como seguro que D. Antonio Criado presenta su candidatura por este Distrito en contra del actual Diputado; dicho señor, se dice, cuenta con el apoyo decidido de una fracción importantísima de Manzanares y de algunos pueblos vecinos al mismo; pero como Daimiel y Villarrubia han de ser los que decidan la victoria, hé aquí la incógnita que es necesario despejar.

El Sr. Martínez de Campos cuenta en Daimiel con una minoría respetable que solemnemente se ha comprometido a darle sus votos; pero hay otra que aún no ha decidido su posición; si como es de esperar ésta última se decidiese por el representante actual, era descontada la victoria del Marqués de la Viesca; si, por el contrario, se pusiese al lado del Sr. Criado, entonces la lucha sería encarnizada y el resultado algo difícil de pronosticar.

Y como en esto de política no es raro ir de sorpresa en sorpresa, no vá a ser pequeña la de nuestros lectores cuando les digamos que personas que nos merecen entero crédito y no desorientadas en políticos achaques, afirman que de un momento a otro surgirá un tercero en discordia; ésto es, un candidato socialista de grandes arrestos y entusiasmos que tiene especial interés en representar en Córtes, la próxima legislatura, el Distrito Daimiel-Manzanares.

Por todas éstas razones, esperamos que las venideras elecciones para Diputados a Córtes, hagan olvidar por algún tiempo la pasividad en que hasta ahora ha transcurrido la vida electoral en este Distrito y que alguna implantación sorprendente nos haga creer en el maná de tiempos mejores que los presentes.

Claro Leal

#### NUESTROS POETAS

### DAIMIEL

Para D. Ramón Alvarez, comprensivamente

Pueblo ignaro y misántropo de la parda llanura, que duermes en la inercia del hórreo y del misterio: flota en tí un halo triste, de olor de sepultura, y hay en tu mansedumbre, quietud de cementerio.

De aquelarres de brujas y cuentos ancestrales, está llena tu historia, de vieja tradición, y aún perturba tus hondos silencios nocturnales la macabra silueta de un blanco fantasmón.

Qué lejos ván los tiempos de heroicas hazañas, que esculpieran con sangre tus bravos calatravos; hoy no eres más que un puebio que lleva en sus entrañas la mansa servidumbre de los pueblos esclavos.

Olvidaste el ejemplo de aquel buen caballero, que sublimó tus campos con su adarga y su lanza, y vives una vida triste de pordiosero, donde medra Quijote y triunfa Sancho Panza.

Pueblo de nazarenos y de estirpes vetustas: amparas con el óleo de exvotos y de estelas tus sombríos conventos, tus capillas adustas, pero en cambio te olvidas de aumentar tus escuelas.

Desdeñaste la piedra de tus limpios blasones, donde alentaba el aura de un misterioso augur, y tan sólo te restan de tiempos antañones, una cruz y un castillo, sobre un campo de azur.

Son bellas tus mujeres. En su ática acracia, tienen el suave ritmo de un blando madrigal, y en la euritmia severa de rancia aristocracia la cadencia de nieve de una danza oriental.

Y dejas que en la cárcel de su azul gineceo languidezcan tempranas, como una flor de té, mientras fulge en sus ojos la gloria de un deseo y un raro misticismo de pasión y de fé.

¡Laminium!. El letargo de tus dias iguales no será la crisálida de tu liberación. Has de forjarte al yunque de nuevos ideales, de menos egoismos y de más corazón.

Ni aún por el más sublime de los fines humanos te precias, insensato, de justar una caña. ¡Eres igual que todos los pueblos castellanos!: donde puse Daimiel debí poner España.

Pueblo ignaro y misántropo de la parda llanura, que duermes en la inercia del hórreo y del misterio: flota en tí un halo triste, de olor de sepultura y hay en tu mansedumbre, quietud de cementerio.

Francisco ASTRUGA CANTALAPIEDRA

Toda la correspondencia administrativa y de Redacción de ADELANTE se dirigirá a su Administrador don Manuel Escuderos, Obispo Quesada, 5, Daimiel.

# Los Caballeros de Santa Teresa

Hemos leido el estatuto porque se regirá la nueva asociación de abogados de Daimiel, que llevará por nombre el de «Caballeros de Santa Teresa», bajo la advocación de Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de las Cruces.

Estos estatutos van acompañados de un brillante preámbulo en el que se expone, de una manera convincente y razonada, la filantrópica labor que constituye la primordial finalidad de los nuevos Caballeros y se especifican, clara y concisamente, las causas que impulsaron la creación de esta Congregación de abogados, así como los fundamentos que justifican su título y advocación. Se hace, además, en el referido preámbulo, una calurosa defensa de la insigne Doctora, que por su exactitud y erudicción, constituye una admirable apología de la Santa Ilustre, que sublemó esta tierra de Daimiel, "que tuvo la dicha de ser pisada por aquella mujer ejemplarísima", como textualmente leemos en el preámbulo.

El estatuto consta de 15 artículos, que por premiosidad de tiempo y espacio, y por su gran extensión, sentimos no poder reproducir. Según éstos artículos podrán ingresar en ésta corporación, no ya sólo los abogados, sino también "todos los varones mayores de 16 años, naturales o residentes en esta población" con la diferencia, de que los primeros se llamarán Caballeros togados, y los segundos Caballeros de número. La Congregación se regirá por una junta compuesta de un presidente, un consiliario, cuatro vocales y un secretario, que serán togados y elegidos cada dos años, excepto dos de los cuatro vocales, que. por razón de su cargo, lo ejercerán por derecho propio, el Registrador de la propiedad y el Notario de esta población; el consiliario lo será el Sr. Párroco de la localidad, que reuna la condición de Arcipreste y el secretario D. Federico Escobar y Correal. El señor Juez de Instrucción ostentará la presidencia honorífica de la asociación, cuyos fines no serán otros que los sociales y el de celebrar todos los años, en el día de Santa Teresa, una solemnidad religiosa.

En la tarde del martes 23 del actual, y en el salón Audiencia de este Juzgado de Primera Instancia, reuniéronse casi todos los señores Abogados de esta ciudad, para proceder al nombramiento de la Junta que ha de regir los destinos de esta Asociación, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente nato, el Sr. Juez de Primera Instancia, D. José Morejón Castro; Consiliario, D. Santiago García de Mateos, Cura Arcipreste; Vocales natos, D. Daniel Moreno y D. Juan Chacón, Notario y Registrador de la propiedad de esta ciudad respectivamente, y Secretario D. Federico Escobar y Correal.

Por votación secreta procedióse a la elección de Presidente, resultando elegido D. Daniel Moreno; y

DAMAIE

como este señor es vocal nato según el Estatuto y el mismo en su artículo 4º dice "Si la elección de Presidente recayera algún bienio en el Registrador de la Propiedad o Notario, se nombrará un vocal más caballero togado, a fin de que la Junta Directiva se componga siempre de los siete miembros indicados", se procedió a la elección de tres vocales en lugar de dos, y verificada la votación secreta, obtuvieron mayoría de votos, y en su consecuencia, fueron elegidos Vocales, D. Enrique Rodríguez de la Rubia, D. Francisco Rodríguez Pinilla y el Director de ADELANTE, D. Miguel Pintado Maján.

Nuestra enhorabuena más entusiasta a los elegidos y muy particularmente al fundador de tan simpática Asociación Sr. Morejón Castro.

#### DICE EL ALCALDE....

-6...?

—Esto de Jener una sección fija para decir algo cada ocho días, me pareció al principio una cosa sencilísima, pero no conté nunca con la dificultad que supone el que le dejen a uno en libertad absoluta para decir todo cuanto se le ocurra. Dificultad imposible de vencer, cuando son tantas y tan variadas las ideas que a la vez acuden atropellada nente para ser las primeras que en frases y periodos queden impresas en la cuartilla de blanco papel, que agolpadas desordenadamente forman una bar era imposible de franquear y no logra ninguna salvar aquél obstáculo.

—Yo quisiera que nos dijese algo de las futuras elecciones. Se dá como seguro que se encasillará un Gassetista. Otros afirman, tendremos un candidato socialista... El Marqués de la Viesca, ¿qué dice? Ya vé V. que es éste un tema de palpitante actualidad.

—Como contestación a estas preguntas le contaré una historia, por que historia es y no cuento, de mis tiempos de estudiante.

Explicando la asignatura de Electricidad un sabio profesor de edad madura, manda explicar la lección que como repaso estaba señalada, a uno de los alumnos, pollo bien que diriamos hoy, de los que estudiaban poco y paseaban mucho.

- -Vamos a ver, Sr. Fulano. ¿Qué es Electricidad?
- -Electricidad es .. es .
- -¿Pero V. sabe lo que es Electricidad?
- —Sí, señor. Pero es que en este momento . si viera V. que . lo sé, pero no me acuerdo.
- —(Dando un fuerte puñetazo en la mesa) ¡¡Qué lástima . !! El único hombre que sabe lo que es Electricidad, se le ha olvidado.

Claro es que no volvió a preguntarle la lección en clase y a fín de curso quedó suspenso.

Pues una cosa parecida le ocurre al Alcalde con este programita de preguntas, que aun cuando no sea el único que en todo o parte pueda contestarlas, se me ha olvidado la respuesta y tendrá V. que suspenderme. Volveré en Septiembre.

# INFORMACION LOGAL

#### SUCESOS

RIÑA.—En la noche del 24, y por motivos que se desconocen, promovieron una disputa dos jóvenes de esta localidad.

Sin que nadie pudiera evitarlo, uno de ellos disparó sobre su contrario tres tiros de pistola, alcanzándole el segundo de los proyectiles disparados y produciéndole una herida de pronóstico reservado en el antebrazo izquierdo.

El Juzgado Instructor entiende en el hecho.

28 W W

ROBOS.—El día 24 del actual se cometió un robo en el domicilio del vecino de esta ciudad Pío Martín de Bernardo (a) el Bollero.

Aprovechando un momento en que los dueños no estaban en la casa, penetró en ella un sujeto llamado Juan de la Cruz Baeza, y después de descerrajar una puerta y ocasionar otros daños, se apoderó buenamente de 750 pesetas que el mencionado Pío guardaba en una arquilla.

Tan pronto tuvo conocimiento del hecho el dignísimo y celoso Juez de Instrucción Sr. Morejón Castro, se trasladó al lugar del suceso, ordenando que el Juan de la Cruz ingresara en la cárcel del partido.

Momentos después de cometido el hecho fue recuperada la cantidad sustraida, merced a la actividad desplegada por el Inspector de Vigilancia Sr. Pinilla y agentes a sus órdenes.

- En la casa de campo que D. Juan José López posee en el sitio denominado el «Raso», se ha cometido fambién otro robo consistente en varios efectos de casa. Hasta la fecha no se tienen noticias del autor o autores de éste hecho.

Las autoridades trabajan activamente para averiguarlo. .

- 8 × 9

AL INSPECTOR DE VIGILANCIA. — Venimos observando que todos los días festivos se organizan en la glorieta de San Pedro numerosas partidas de chapas donde chicos y grandes se juegan descaradamente las perrillas.

Como suponemos que las autoridades ignoran éstos hechos, se los denunciamos, convencidos de que darán las órdenes oportunas para evitar la repetición de éstos espectáculos tan poco edificantes.

25 W W

LA REQUISA DE PAN.—En nuestro propósito de informar a los lectores de Adelante de todo cuanto juzguemos que puede tener para ellos algún interés, publicaremos, regularmente, el resultado de la intervención de panes que activamente ejerce el Sr. Jefe de Vigilancia.

Desde que vió la luz Adelante, éste resultado es como sigue: Se recogieron en la primera semana 124 panes; en la segunda 96 y en la tercera 53; total 273 panes, que se distribuyeron entre el Asilo de Ancianos Desamparados, Conferencias de San Vicente y Josefinas.

Como observarán nuestros lectores, vamos consiguiendo algo, pues el número de panes falto de peso vá descendiendo visiblemente. A ver si en la próxima semana nos ponemos a tono con la temperatura; es decir, a cero.

#### Doctor LORENTE

MEDICO DENTISTA

MADRID

CEDACERGS, 7

#### ECOS DE SOCIEDAD

ENFERMAS. — D.ª Francisca Negrillo, esposa de nuestro querido amigo D. Jesús Moreno de la Santa, se encuentra de alguna gravedad.

—También lo está de algún cuidado D.ª Guadalupe Alvarez, hermana del docto Catedrático del Instituto de Ciudad Real don Ramón.

—Igualmente se encuentra en cama D.ª Ramona Gómez-Rico, viuda de Utrilla.

—Continúa en cama bastante grave el Administrador de Correos de Pozuelo de Calatrava y estimado paisano nuestro don Luis Flores y Moreno.

Deseamos una rápida mejoría a los pacientes.

85 89 86

TRASLADO.—Ha sido destinado a ésta Administración el jóven Oficial de Correos D. Luis Sánchez-Valdepeñas y López de Coca.

Tomará posesión de dicho cargo el día 5 del próximo mes de Febrero.

Nuestra enhorabuena.

W 52 B

UN HOMENAJE.—Para conmemorar la valiosa gestión del Hermano mayor de la Cofradía de Nuestra Señora de la Paz, nuestro querido amigo D. Vicente Utrilla, se han reunido en fraternal comida varios de los cofrades que integran aquélla.

El ágape fué servido con especial esmero en el Hotel García-Colombia, mereciendo justa alabanza su propietario Sr. Sánchez de León, quien con el agrado que le es peculiar se multiplicó por atender a sus comensales.

La presidencia de la mesa fué ocupada por el Sr. Utrilla y el Tesorero de la Vírgen Sr. Martín de la Sierra, y entre los concurrentes figuraban los Sres. Simal D. Manuel, D. Tirso, D. José y D. Anastasio, D. José María Maján, D. Joaquín y D. Benjamín Fernández, D. Manuel Ortega, D. Manuel y D. Venancio Rodríguez, D. José Díaz del Campo, D. Andrés Lara, D. Tomás Hidalgo, D. Manuel López, D. Juan González y nuestro compañero de Redacción D. Leonardo García.

Hizo uso de la palabra el Sr. Martín de la Sierra, manifestando su deseo de que el entusiasmo reinante en todos no decayera en lo sucesivo, terminando con frases de alegría para el festejado Sr. Utrilla por su acertada gestión.

Terminó el acto, que resultó alegre y simpático, con un clamoroso y entusiasta ¡Viva nuestra antigua Patrona!

88 88 8

VIAJEROS.—Se encuentra entre nosotros, con motivo de la grave dolencia que aqueja a su señora hermana, nuestro distinguido paisano D. Ramón Alvarez, acompañado de sus queridos hijos D. Ramón y D. Agustín.

墨 泰 德

R. I. P.—El sábado falleció en Madrid, víctima de una bronconeumonia, el oficial retirado de la Guardia civil D. Crisanto López y López, hermano político del Capitán del mismo cuerpo y particular amigo nuestro D. Antonio Gamero:

De todas veras nos asociamos al justo dolor que embarga en éstos momentos a tan distinguida familia.

#### NOTICIAS

CORRESPONSALÍA.—Desde ésta fecha queda nombrado corresponsal literario y administrativo de éste Semanario en Torrenueva, D. Pedro Lérida.

\*\*\*

PÉRDIDA de 20 toneladas de plata, en el trayecto Madrid al Caos; el que los halle hará un boulto negocio aunque pesado, y redondo por estar prohibida la devolución.

FOOT-BALL.—El domingo último, después de un descanso forzado de nuestros émulos del balón-pié, se jugó un interesante partido, en el que pudimos observar los decididos progresos que realizan los simpáticos foolbolistas del Daimiel F. C.

¡Animo, y mucho cuidado con las patadas en la espinilla.

FUERA ESTORBOS.-Hace algunos dias nos vemos rodeados en la Imprenta de un antiestético, piramidal y polícromo montón de películas de papel, vulgo serpentinas, que entorpecen nuestros movimientos. Por éste motivo, veriamos con gusto su desaparición, por lo que advertimos al público, que estamos dispuestos a regalarlas a cambio de su justo valor: total, 0'65 el paquete y a tres el perro.

Visto el gran interés con que nuestros lectores acogen las informaciones relativas a las sesiones del ayuntamiento, hemos decidido, con objeto de que éstas no se anejen, poner a la venta nuestro Semanario los martes, en lugar de los miércoles.

#### TEATRO AYALA

El pasado domingo se proyectaron en las dos secciones, los episodios 3.°, 4.°, 5.° y 6.° de la emocionante serie "Los Ojos del Mal". Hemos quedado al simpático periodista Kene y a su amada, dispuestos a volar por los efectos de unos cuantos kilos de dinamita. Suponemos que encontrarán el recurso de burlar una vez más la muerte. Saldremos de dudas el próximo viernes, festividad de la Candelaria, en que se proyectarán los episodios 7.º y 8.º.

En la sección de la noche se rifó una hermosa stilográfica, marca "Watermans" que correspondió al

número 760.

\*\*\*

La Empresa está ultimando los preparativos para los bailes que se celebrarán estos Carnavales, organizados por el Casino de la Armonía, Círculo Obrero y Sindicato Unión de Artesanos.

8 8 W

Y ahora otro ruego a las Autoridades: Venimos observando que el público de la Galería, sin razón para ello, puesto que en las octavillas se anuncia el programa que ha de interpretar el sexteto, la ha tomado con su director y el último día el abuso llegó a un extremo insoportable. Esto resultará aún más asombroso, si aseguramos que en el Teatro se hallaban desde el Alcalde, hasta el último sereno, pasando por el Alcalde de Policía, Inspector, Cabo de serenos, guardias diurnos y nocturnos, etc. etc.

Nos permitimos llamar la atención de todas éstas autoridades, para que procuren evitar estos espectá-

culos bochornosos.

Farandulilla

A. H. M.

Por no haber recibido la plancha del cliché obtenido por nuestro redactor gráfico, de los asistentes al homenaje de D. Federico Escobar, nos vemos obligados a demorar su reproducción para el próximo número.

#### Continuación de las Juntas Directivas DEL CIRCULO OBBERO

Presidente, D. Manuel Muñoz de Morales Vicepresidente, D. Manuel Simal Alonso. Tesorero, D. José Ogallar Gallego.

Bibliotecario, D. Tomás Hidalgo. Inspectores, D. Manuel González, D. Ramón Patiño, D. Francisco Martín-Pozuelo y D. Agustín Mu-

ñoz de Morales.

Secretario, D. Vicente Espadas Borondo.

#### DEL SINDICATO AGRICOLA

Presidente, D. Juan Vicente López-Menchero. Vicepresidente, D. Tomás Briso de Montiano. Tesorero, D. Manuel Ortega Carranza. Vicetesorero, D. Manuel Cejudo Fernández. Secretario, D. Jesús Moreno de la Santa. Vicesecretario, D. Francisco Rodríguez Pinilla. Vocales, D. Enrique Rodríguez de la Rubia, don Agustín Pinilla y S. Miguel, D. José García-Consue-gra, D. José Martín-Gil y D. Hilario García-Consue-

#### DE LA CASA DEL PUEBLO

Presidente, D. Félix López. Vicepresidente, D. Lorenzo Gómez. Secretario, D. Aquilino Rodríguez. Vicesecretario, D. Manuel Infante. Tesorero, D. Antonio Romero. Contador, D. Manuel Gómez.

Vocales, D. Andrés Carranza, D. J. V. González, D. José Ruiz, D. Agustin Martín, D. Aniceto Rubio, D. Faustino Caraballo y D. José Romero.

#### UNA AVENTURA

El Caballero de la triste figura, decide pasar la noche en el Hornillo de Peluca juzgáncole señorial for-

Apenas el rubicundo Febo deja ver su espléndida cabellera, Don Quijote abandona el poyo donde durmiera que tomó por mullido lecho de plumas, y mientras Sancho va en busca de provisiones, él se queda sacando el Rombo inserto en nuestra sección Perdiendo el tiempo.

A poco llega Sancho tan molido y apaleado que

ni valor tenía para arrear el rucio.

No bien lo viera de tal guisa D. Quijote exclamó: -Bien veo Sancho amigo, que fantasmas y gente del otro mundo han tomado atrozmente pasatiempo contigo. Confía en mi brazo y mientras doy con la solución de la charada, sácate un poco de queso.

-Tengo para mí que los que se holgaron conmigo, aunque por lo feos parecían fantasmas, no lo eran, si-

no longistas o comerciantes.

-Ganguistas, habrá querido decir.

-Ganguistas o longistas es lo mesmo. Fué el caso que me dijeron existía en esta población un comercio que vendía las telas muy baratas y por metros. Necesitando reponer mis calzas verdes penetré en una lonja y al pedir un metro de balleta del color citado, ved, Señor, cómo me han puesto.
—Huyamos, Sancho amigo, de estos parajes ¿no

oiste decir, que en Daimiel es el pueblo de las brujas? Hagamos rumbo hacia el pajar del tio atino, donue espero reponerte con el nunca bien ponderado bálsa-

mo de Fierabrás.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Adelante. #3, 30/1/1923.

#### MUNICIPALERIAS

A las diez y cuarto abre la sesión el Sr. Hernández estando ocupados los sitiales edilicios por los señores Sánchez, García-Pinilla, Fisac, Briso, Aguirre y Villa-lón. El secretario Sr. Mauri, lee el acta de la sesión anterior que se aprueba y pasamos al orden del día.

El Presidente maniflesta, que ha cerrado la lista de los electores para compromisarios, lo que pone en conocimiento del Concejo por si hubiere algún señor concejal disconforme.

El señor Briso, protesta de que en dicha lista esté en último lugar el señor Sedano, pues al hacerlo así, no se ha tenido en cuenta la riqueza de dicho señor y el Presidente justifica el porqué.

El Presidente espera que por unanimidad se nombre hijo adoptivo de Daimiel, a D. Federico Escobar y Correal, ya que en el homenaje a dicho señor en el Hotel García-Colombia, se dijo que en la primera sesión municipal se pondría en conocimiento del Ayuntamiento para que así lo acordara.

El señor Carcía-Pinilla dice, que ya expuso su opinión respecto a éste asunto y que por aclamación espera que así se acuerde.

El señor Fisac se adhiere gustoso y el señor Sánchez, (que asistió al homenaje en nombre del Ayuntamiento), hace las mismas manifestaciones que el señor García Pinilla y propone se haga un pergamino y se remita al interesado comunicándole la decisión unánime del Ayuntamiento. Así se acuerda.

El Presidente dice, que la comisión de policía urbana examinará los solares en que por sus condiciones especiales se pueda llevar a efecto lá construcción de casas baratas, propuestas por los Gremios y que a posteriori vendrá el dictamen de la misma; de la Junta para allegar fondos para los soldados de Africa se ha ocupado, según deseos del señor Briso y cree, que muy pronto se resolverá en consecuencia. El señor Briso dá las gracias a la Presidencia.

El señor García-Pinilla, pide se manden algunos fondos al soldado Agustín Martín Serrano, que en el Hospital de Sevilla está enfermo hace más de un año ya, que su madre no puede enviarle la cantidad necesaria para comprar ciertos específicos necesarios para la reposición de su salud.

El Presidente dice, que pedirá a la Junta remitan a dicho soldado la cantidad necesaria.

El señor Sánchez, se extraña de que la madre de dicho soldado no haya venido al Ayuntamiento como ya hizo en otras ocasiones; no obstante está conforme con que se remita lo necesario

El señor Aguirre no se opone a la petición aunque — dice—no cree que el Estado niegue al soldado las medicinas necesarias para que recupere la salud perdida. El señor García-Pinilla dice, que refiere lo que le ha dicho la madre del referido soldado, la cual y a instancias del señor García-Pinilla, fué llamada por la Presidencia.

El señor López de Pablo, manifiesta que los hospitales militares no pueden servir muchas veces a los soldados, ciertas especialidades farmacéuticas y el señor Briso, juzga razonable se le socorra.

El señor Galiana habla ampliamente de la negligencia en la repartición del correo en esta Ciudad.

El señor López de Pablo ruega se active el expediente para la ampliación del cementerio y el Presidente dice, que se ocupa de ello; también comunica que envió una comisión para que examinase en que conciciones se hacían los enterramientos y sabe que se efectuan con toda normalidad.

El señor López de Pablo explica su gestión y el Presidente dice, que el Ayuntamiento está conforme con las medidas adoptadas en el cementerio por el Sr. López de Pablo. El señor Briso cree, se debe de proveer lo antes posible la plaza de Conserje del Cementerio, siendo el señor López de Pablo, del mismo parecer. El señor Sánchez espera se reuna la Comisión de Hacienda, para confeccionar el presupuesto de los años 23 al 24, y de él saldrá la ampliación necesaria del cementerio.

El señor Presidente, promete citar dicha comisión para el lunes. El señor López de Pablo, opina se rebaje a 20 pesetas el precio del metro cuadrado en el patio de San José y así se acuerda. El señor Briso, pide al Presidente intervenga en la Junta de Unión Social, para que ultime cuanto antes las cuentas del organismo expresado. El Presidente promete hacer las gestiones necesarias y a las once y cuarfo se levanta pasesión.

Advertimos a nuestros colaboradores, que no se devuelven los originales que no se soliciten y que no mantendremos correspondencia sobre ellos

#### PLAZA DE TOROS

La idea de la construcción de una Plaza de toros, parece que ha cristalizado, y en plazo breve será una realidad.

Cuando el presente número de ADELANTE salga a la calle, en los tabloncillos de anuncios de los Casinos y Ayuntamiento, estará el siguiente:

«Al objeto de tratar de proveer a la crisis de trabajo que se avecina, se ha proyectado la construcción de una Plaza de toros en esta ciudad, por suscripción popular, y a éste efecto se invita a las entidades en general y a cuantas personas simpaticen con la idea, se inscriban en las listas abiertas que están de manifiesto en la Administración del Hotel García-Colombia, Casino de la Armonía y Círculo Obrero».

Huelga decir, que ADELANTE no sólo simpatiza con la idea, sino que la acoge con entusiasmo y se ofrece incondicionalmente para todo cuanto tienda a la realización de mencionado proyecto.

#### **NUESTRO CUENTO**

#### ASI ES LA VIDA

Por Francisco Mercadante

Al ascender al tranvía, luego de terminar el trabajo cuotidiano en la oficina ministerial, respiró Roberto a pulmón pleno.

Ahora, cuando terminase de cenar aguantando estóico el chaparrón de noticias que le propinaría doña Angustias, a falta de alimenticios manjares en los potingues que llamaba «comidas de Rey», iría a estrechar gozoso la manecita tersa y perfumada de su Charito, y luego muy cogiditos del brazo, marcharían a presenciar la primera sección de Romea, pues para eso había cobrado hoy sus cuarenta y cinco duros.

Así cavilaba Roberto, mientras sus ojos estáticos veían cruzar como meteoros, las luces brillantes y multicoloras de los escaparates lujosos.

Su psicología romántica—¡había sufrido tanto!— sentía en este momento, con cuarenta y cinco duros en la cartera, la íntima satisfacción del hombre que cumplió con su deber, y por todas partes, creía ver rostros risueños y alegres, ya que su todo felíz, imaginaba que toda la humanidad estaba sujeta a un mismo orden.

No obstante, abandonó por un momento la ráfaga de optimismo que le embargaba, para inquirir en la realidad. El quería a su Charo con frenesí, con locura, pero . . . . ¿sería correspondido con idéntica pasión?.

Tan acostumbrado estaba a las decepciones destrozantes, que dudaba le amase nadie un poquitín, pues sabía que se dán contrastes muy peregrinos en la vida.

Cuando llegó al punto de destino, saltó ligero del coche y encaminó sus pasos hacia la casa de huéspedes.

Antes de llegar, vió un miserable caballete cuajado de historietas y periódicos y junto a él, una pobre vieja que soplaba temblorosa entre los sarmentosos dedos crispados. Compró un periódico y dió veinte céntimos; por algo había cobrado cuarenta y cinco duros.

Muy serio pidió la cena, cerró los oidos a los chismes y lamentaciones de doña Angustias y a medio cenar se enfundó el gaban, mirando extrañado a la patrona que, furiosa, críticaba su despego a una comida confeccionada con tanta cura.

Por el camino pensó más fuertemente en su Charo. Ya estaría esperándole con el trajecito vaporoso de un azul no tan límpido y delicado como el de sus ojos parleros. La diría muchas cosas; y también que estaba algo enfermo, para cuando mimosa fuese a llorar, soltar la carcajada enseñándole las entradas del teatro y luego. . . . . ibueno, lo que quería a su Charo!.

A distancia, una orquesta callejera interpretaba música popular muy dulzona; casi atropelló a un ciego viejecilo que con la mano estendida imploraba la caridad, con un silencio más expresivo que toda la senti-

da oratoria de los lastimosos desheredados; puso presuroso su modesto óbolo en la mano implorante.

Cariñoso, saludó a la portera, sin percibir el grunido de respuesta; corría por la escalera con ansia infinita.

En el principal quedó parado; como si una mano de hierro hubiese sujetado sus extremidades.

En la puerta de su novia, un señor de porte distinguido charlaba muy quedo.

La vocecita argentina que tantas veces le hizo protestas de amor reía, y mimosa decía palabras encencidas de fuego; tan ensimismados se hallaban que no vieron al oficinista junto a ellos.

Un beso rabioso de lujuria apagó el gemido que salía de su alma destrozada, y como por arte de magía, comenzó a descender Roberto la escalera....

#### A OCHO DIAS VISTA

PAZ A LOS MUERTOS

Como ya no se pudren nuestros difuntos porque en el Cementerio yacen muy juntos, y esto está mal, el Concejo ha ordenado les echen cal.

Pero ocurrió señores
que el otro día
se ha armado una espantosa
algarabía.
Gritos, clamores,
insultos, alaridos
y otros horrores.

Fué la tarde del jueves
(o la mañana)
en el patio llamado
de Santa Ana.
Y éste espectáculo
es, más que de difuntos,
de tabernáculo.

El respeto sagrado
del Cementerio
no debe perturbarlo
más que el Salterio.
Pues bien se advierte
que es la mansion de todos
¡la de la muerte!

Parece que la causa de la protesta es que los deudos dicen que se les tuesta.

¿Tostar la cal bien mezclada con tierra como allí está....?

Y decimos nosotros a esos señores que gritan en las tumbas de sus mayores:

¿es que prefieren contemplar las entrañas de los que mueren.

DAIMIEL

El Contable

Docatac

#### PERDIENDO EL TIEMPO

SOLUCIONES AL NUMERO ANTERIOR

A la charada:

CA-BO-TA-JE

Al problema:

Habia 440 socios.

Al rombo:

V LIS LUCIA VICENTE SINGA ATA E

#### CHARADA

Cuando vine de una-tres le trage a Doña Crisanta una primera-tercera de caoba barnizada; que tercia-dos en el prima le he prohibido esta mañana; el Todo caro lector fue un político de fama.

#### ROMBO

Sustituir los puntos por letras tales que horizontal y verticalmente digan:

1.° Letra. 2.° Preposición. 3.° Infinitivo 4.° Nombre de mujer. 5.° Flor. 6.° Sustantivo y 7.° Vocal. JEROGLIFICO

(UN CENTRO)

NO 1) NOTA SO JUEGO -TE 1.0

#### PROBLEMA

En una jaula o en un corral, donde ustedes quieran, tenemos encerrados cierto número de gallinas y de conejos. Contamos las cabezas de todos estos animalitos y suman 36.

Hacemos la misma operación con las patas (de los animalitos ¿eh? no hay que ser maliciosos) y contamos 88 patas.

¿Cuantas gallinas hay? ¿Cuantos conejos hay?

I. R.

(Las soluciones en el próximo número)

#### ADVERTENCIAS

Publicaremos todos los trabajos de esta índole que se nos remitan.

De los que no merezcan la publicación o necesiten arreglo para merecerla, daremos cuenta en nuestro *Buzón*.

También publicaremos los nombres de aquellos que nos remitan soluciones exactas, a los que estimularemos con premios que se establecerán muy en breve.

#### BUZÓN

J. C.—Recibida la remesa. Ahora un ruego señor J. C.: procure no prodigarlos en montón, a no ser que quiera vernos pronto en un Manicomio.

L. P. G.—Hemos recibido su cuento; nos ha gustado pero no podemos publicarlo por no encuadrar en la índole de este semanario. Gracias por las cuartillas que nos envía en blanco que hemos aprovechado. Siga mandándonos trabajos.

C. B. D. O.—Será V. todo lo Cebedeo que V. quiera pero sus versos no nos convencen; es mucho pié quebrado para un hombre solo: ¡que manía!. Nada, que no puede ser, amigo Cebedeo.

R. I. P.—Aunque V. nos jure que es un ser vivo, nos huele V. a algo macabro, lo mismo, exactamente lo mismo que su cuento. Así que Rabiando Y Pataleando ¿eh?.

#### MERCADOS

Precios que rigen en esta plaza el día de la fecha.

	Peseias
Candeal	18'50
Trigo	00.00
Géjar	
Centeno	15'00
Titos	16'00
Cebada	
Avena	
Panizo	13'00
Anís	60 00
Vino tinto	3'50
Id blanco	3'00
Vinagre	00'00
Flemas	
Aguardiente	00,00
Alcohol	
Aceile	21'00
Patatas	2'00
Queso	00.00
Habichuelas	
Lana	20.00

#### OFERTAS Y DEMANDAS

En esta sección daremos cuenta de las fincas urbanas o rústicas que se venden o arriendan, así como de aquellas cuya compra se desea.

Daimiel: Imprenta de Espadas

DROGUERIA Y PERFUMERIA

### JUAN JOSE LOPEZ

Romanones, 6.-Daimiel

Gran surtido en Pinturas, Brochas, Pinceles y Barnices Extranjeros Específicos y Perfumería Fina

No confundirse: Antigua calle del Comercio, 6. DAIMIEL

#### MANUEL ALVAREZ MORENO

COSECHERO Y EXPORTADOR DE VINOS
Y FRUTOS DEL PAIS

ADMINISTRACION SUBALTERNA DE TABACOS

INFORMACION COMERCIAL, GIROS Y
COMISIONES

ARENAS, 10

DAIMIEL

DROGUERIA MODERNA

#### MIGUEL MORENO SUMOZAS

La mejor surtida en perfumería Española y Extranjera Venta de perfumes por gramos

LA PANADERIA DE

MIGUEL MARCHAN

Es la mejor surtida en Harinas y Salvados FONTECHA. II - DAIMIEL

¿QUEREIS VESTIR CON GUSTO Y ELEGANCIA? VISITAD LA

GRAN SASTRERIA DE LUJO DE

DAIMIEL

#### ANTONIO ROMERO

CONSTRUCTOR DE HORNOS SISTEMA "URPI" Utiles para toda clase de combustible CONSULTAS Y PRESUPUESTOS GRATIS

Pacífico, 4

DAIMIEL (C-.Real)

## Gran H. García-Colombia

ESTE ESTABLECIMIEMTO CON LOCAL AD-HOC CUENTA CON 40 HABITACIONES INDIVIDUALES. DIRECTOR-PROPIETARIO

VICENTE EMILIO SANCHEZ MAGDALENA, 9 DAIMIE

Los mejores abonos son los de la

CASA CROSS OF BARCELONA

REPRESENTACION EN EL DISTRITO

ANTONIO RENESES DAIMIEL

#### LA VIRTUD

Es la Droguería en donde encontraréis el mejor surtido en colores, Pinturas, Barnices y Brochas

ALFONSO XII, 2

DAIMIEL

### PROBAD LOS CHOGLATES LA GLORIA MANCHEGA

SON LOS MEJORES CAFÉS TOSTADOS

A. DE LA PAZ

Fábrica: COLON, 2

Despacho: PLAZUELA DE LEPANTO, 3

TELEFONO 133 DAIMIEL

#### DOCTOR LAGO, MEDICO DENTISTA

de la Facultad de Medicina de Madrid y del primer regimiento de Artillería

Consulta en Ciudad-Real: CALATRAVA 1, PRAL. en Daimiel: Domingos y Lunes: ALFONSO XII, 4 NO OLVIDEIS NUNCA QUE LOS ALMACE-NES DE CALZADO Y ALPARGATAS DE

ANTONIO ALMELA

SON LOS PREFERIDOS DEL PUBLICO Fontecha, 4 y General Espartero, 4

H.M.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS CASA SALIDO

PLAZA DE LA CONSTITUCION

El poseer varias sucursales en diferentes regiones y efectuar importantísimas compras, le permiten vender a precios de fábrica. Nosotros somos siempre los implantadores de las rebajas de precios

Venta por metros.-Precios increibles en Pañería.-PRECIO FIJO

# Precioso Roldán Cuenca

Fabricante de Anisados, Licores y Jarabes Especialidad en aris "HELLIN,, y "PRECIOSO,,

REPRESENTANTE EN DAIMIEL

LEONARDO GA GALLEGO

"La Habanera, Bodegas

JOSÉ GARCÍA M. LÓPEZ

COSECHERO Y EXPORTADOR DE VINOS FINOSIDE MESA

FABRICA DE ALCOHOLES, HECES Y TÁRTAROS

Magdalena, 7 y 9. - DAIMIEL